

EL MARXISMO es esto: Tus hijos, del Estado; tu casa, tu taller, del Estado; tus tierras y ganados, del Estado; tú mismo, siervo del Estado

ANTE EL MOMENTO ELECTORAL

El "centrismo" de Portela, desliz político y desbarajuste definitivo del futuro de España

Desde que la gracia y la sola confianza presidencial de don Niceto dio entrada en el Gobierno de la nación al señor Portela, quedó señalada en la situación política actual de las «altas esferas» la verdadera directriz de su acción. Esta directriz del Gobierno Portela no es la nota y clara gestión de un Gobierno en tiempos de elecciones—aun con las cortapisas que se pueden suponer, muy fundamentalmente, contra las derechas—, sino la directriz partidista de un tercero en discordia como intérprete de un mandato equivocado, desquiciado y loco.

Sin partido propio, sin masas tras él, sin acta él mismo, pero con todos los resortes del Poder, el señor Portela trata de salvar lo que ya está perdido sin remedio. El señor Portela no es ya el hombre político que ampara los derechos de todos los partidos, sino el espía—políticamente—en beneficio propio y el inspirador de un mal llamado «centro», con el que, al intentar su actuación de tercero en discordia, infiere un grave daño al deber que le incumba como jefe de un Gobierno de paso, siquiera él sea para salir malamente de un apuro.

No se ha parado el señor Portela en medios ilegales ni estridencias: nombramientos de gestoras por los gobernadores—el de Segovia es uno de tantos ejemplos—a capricho de los candidatos vendidos al favor de Portela con el señuelo de un acta; compras de personas mediante el cebo político consiguiente; adhesión de los consabidos personajillos de tercera que tratan de situarse en primera por la esperanza en abundante condumio muy propio de estómagos dilatados o dilatables, con características semejantes a las del candidato «centrista» por Segovia señor Parrado—que ha pasado ya por las más variadas especies políticas—; tráfugas a sueldo; trabajos de zapa en organizaciones estabilizadas en la opinión; barbillos políticos fáciles al medio inmerecido y aprovechamiento de todos los recursos confiados al señor Portela por la voluntad o el capricho de quien lo conoce bien, como el hombre más indicado para toda clase de tretas y turbios manejos.

Los electores de la provincia de Segovia, por lo que a ellos toca, sabrán medir, no obstante, sus propias fuerzas para no ceder a las representaciones ni a los halagos de los representantes o mandatarios que a estas tierras ha enviado el señor vizconde de Bryas, don Manuel Portela Valladares, jefe de un Gobierno de tránsito y además miembro preeminente de las logias masónicas que laboran contra la Iglesia y contra España. Desconocen, por lo que se ve, los mandatarios de Portela las rebeldías congénitas que guardan los habitantes de Segovia y su provincia, para volcarla sobre las intrigas y «mandonías» de un abuso evidente de lo más inmoral que se conoce en los anales de la vida política española. Faltaríamos a la verdad si no reconociéramos en la mayoría de los electores de esta provincia un ardiente patriotismo, de que han dado muestras en ocasiones análogas, capaces de desbaratar todas las argucias de los satélites portelistas.

Pero en el ánimo de los electores de esta provincia no pasará sólo este tremendo desliz: también valdrá la responsabilidad trascendental del futuro de España. Porque los propósitos de ese «centrismo» que está forjando Portela sobre el yunque electoral de los señores Parrado y Zubizarreta y la ayuda de los «trucos» y engaños para «estabilizar» la situación. Y dado que la posición «centro» de

lucionarios del conglomerado izquierdista y los planes de la contrarrevolución, no cabe «estabilización», ni componendas, ni términos medios, ni «centrismos», como no los puede haber entre una persona honrada y un granuja, entre un asesino y su víctima. Tal vez los propósitos del señor Portela se encaminen a situar a los dos bandos contendientes dentro del terreno legal, lo que equivale—como ha dicho muy bien en un periódico de Madrid el ex ministro don Manuel Giménez Fernández—a facilitar un pacto entre el asesino y la víctima sobre la modalidad del asesinato.

Aparte de esto, nosotros auguramos un triste fin al recién nacido portelismo «centrista». Constituido todo él por tráfugas de uno y otro bando, por gentes advenedizas incapaces de sentir dos días de la misma manera, encaprichadas con el que manda con vistas a cargos y prebendas y ofrecimientos para un problemático mañana, no pueden estas gentes esperar que el disfrute sea largo. ¿Creen los portelistas de hoy, bien quisitos por el cebo, que la Ceda, por ejemplo, al día siguiente del triunfo—que consideramos inmediato—permitirá la continuación de tantos puestos como hoy se «regalan» para lograr adhesiones?... Nosotros auguramos una desbandada general en el partido «centrista». Porque la desbandada general es la terminación lógica de un partido formado todo él artificialmente al calor de las ollas del presupuesto. El partido «centrista» no pasa de ser un

grupo artificial que, sin contenido orgánico y específico, cuando se liquida el valimiento oficial, el enchufe y el cargo, se atomizará en individuos que tratarán de meterse en otros partidos o, al menos, quedarán en una voluble independencia ineficaz, híbrida y claudicante.

He ahí el término real del partido «centro» portelista, del que forman parte los señores Zubizarreta y Parrado, después de haber impedido a los electores que muestren su opinión de una vez, después de haber estorbado la espontánea manifestación del pueblo, para el logro de unas actas que, atomizadas o agregadas a otros partidos, no responderán a lo que el pueblo quiso—o quiso, aun cuando fuera por un engaño—, sino a la volubilidad de sus beneficiarios.

Afortunadamente, el pueblo no ha perdido el sentido. Los electores de la provincia de Segovia reaccionarán contra el intento portelista y contra un futuro que queda, en gran parte, al azar de los criterios versátiles y del «medio día». Centros controlados por la masonería y nutridos por el favor oficial, satisfacen las exigencias nacionales tan poco como los mismos programas del conglomerado izquierdista-socialista, con los que el señor Portela se halla tan compenetrado.

Hoy día no hay otra salvación que el triunfo de las candidaturas contrarrevolucionarias, ni más posición que con la revolución o contra la revolución. No hay términos medios... A. P.

SON MUCHOS

los décimos de lotería de tres pesetas que se canjean diariamente por los vales encontrados en las cajas de cerillas de cinco céntimos. ¿Vió usted si en la que posee hay alguno de estos vales?

Labradores

No votéis la candidatura contrarrevolucionaria y veréis el porvenir que os espera.

Acordaos del famoso bienio con importaciones de trigo, ley de Términos, etc., etc.

Contra un sueldo injurioso

El ex diputado a Cortes señor Fernández de Córdoba nos remite hoy el siguiente comunicado:

«Señor director de «Diario de Segovia».

Señor director: En el número 19, correspondiente al día 8 del mes actual, aparece, con tipos especiales de imprenta y en el centro de la primera plana de la hoja electoral titulada «Diario de Segovia», que usted dirige, un escrito que lleva por título «Acción Popular y sus propagandas».

Como el contenido de dicho escrito, además de ser totalmente falso, de la cruz a la raya, lo estimo injurioso para mí, me acojo a la ley de Imprenta para exigir a usted la publicación de estas líneas en el mismo lugar y con el mismo tipo de letra que el escrito de referencia.

Con esta fecha se interpone ante los Tribunales de justicia la correspondiente querrela criminal contra usted, como director responsable de la mencionada hoja, por injuria y calumnia.

MARIANO FERNÁNDEZ DE CÓRDOBA

En quinta plana

Interesante información acerca del planteamiento del problema triguero en España y particularmente en Segovia, las causas que lo agravaron y las dificultades puestas a los intentos para solucionarle.

En Segovia han sido proclamados doce candidatos a diputados a Cortes

Ayer, a las ocho de la mañana, se constituyó en la Audiencia la Mesa de la Junta provincial del Censo, presidida por don Manuel Navasqués.

Poco después comenzaron a presentarse propuestas de candidatos a diputados a Cortes por Segovia, no habiendo podido ser proclamado don Miguel González por no tener quien le presentase.

El secretario de la Junta dio lectura a la lista de candidatos proclamados por Segovia, el número de los cuales es de doce, a saber:

Don Manuel Giménez Fernández, don Juan de Contreras y López de Ayala, don Rufino Cano de Rueda. Estos tres nombres integran la candidatura contrarrevolucionaria.

Don José Zubizarreta y don Hipólito González Parrado (centristas).

Don Francisco Martín de Antonio (Izquierda Republicana); don Arturo Martín de Nicolás (Unión Republicana); don Modesto Arranz Velasco (socialista). Estos tres nombres forman la candidatura del frente popular.

Don José María Codina Ruiz (radical).

Independientes: don Eutiquiano Rebullar Rodríguez, don Wenceslao Delgado García y don Jerónimo García Gallego.

La propaganda de la candidatura contrarrevolucionaria permite asegurar el triunfo rotundo de la misma

En El Espinar un público inmenso aclama las doctrinas sociales de Acción Popular. Grandes mítines en Sepúlveda, San Pedro de Gállos, Cabezuela, Madriguera, Mozoncillo, Navalmanzano y otros pueblos

Los locales de Acción Popular se llenan de público para escuchar la retransmisión del discurso del señor Gil Robles

El sábado y domingo últimos ha continuado intensamente la propaganda de la candidatura contrarrevolucionaria. Ayer, tres equipos de la J. A. P., han recorrido los pueblos de la provincia, fijando carteles y repartiendo proclamas. En la ciudad ha aparecido un nuevo cartel que ha llamado poderosamente la atención. Figura en él la efigie de Gil Robles, en ademán oratorio y en el fondo una gran masa de público y la siguiente leyenda: «Esos son mis poderes». Hoy aparecerá un nuevo cartel, que causará también inmejorable impresión.

Como estaba anunciado, ayer se retransmitió a los locales de Acción Popular el discurso que pronunció en Madrid el jefe de la Ceda don José María Gil Robles. Asistió una imponente cantidad de público. El salón de actos y todas las dependencias de la casa, incluso el patio central, se hallaban completamente abarrotados por un inmenso gentío. El entusiasmo durante la retransmisión fue enorme, subrayándose con ovaciones y vivas los pasajes cumbres del importantísimo discurso político.

Actos públicos

El sábado se celebró en Sepúlveda un acto de propaganda contrarrevolucionaria. La expectación era enorme, por lo que acudieron a escuchar a los propagandistas muchos vecinos de los pueblos inmediatos. El amplio teatro de Sepúlveda presentaba, abarrotado de público, un brillantísimo aspecto. Presidieron los candidatos señores Cano de Rueda y Giménez Fernández.

El acto tuvo gran resonancia, pues los oradores obtuvieron un señaladísimo triunfo. Hablaron la señora de Corominas y los señores Fernández de Córdoba y Giménez Fernández, quienes, con gran acierto, expusieron las doctrinas sociales de Acción Popular y examinaron detenidamente el problema triguero. Las disertaciones fueron premiadas con grandes y prolongados aplausos.

También el sábado se celebraron grandes mítines en San Pedro de Gállos y Cabezuela, tomando parte en aquél los señores Fernández de Córdoba y Giménez Fernández, y en el

segundo, don Alfonso Giménez y el marqués de Lozoya.

Ayer domingo se celebró un mitin en Madriguera, asistiendo el pueblo en masa y obteniendo los propagandistas señores Giménez y Merino (don Agustín) un triunfo apoteósico. También se celebraron actos en Mozoncillo, Aldea Real y Navalmanzano, ante masas enormes de público, hablando el presidente de la J. A. P., don Francisco Martín y Gómez, el de Acción Popular don Antonio Sanz Gilsanz y el marqués de Lozoya. Los oradores fueron aclamados con gran entusiasmo. En Navalmanzano hubo una nota de gran emoción al rendir los oradores y el pueblo todo un fervoroso homenaje a los dos hijos del pueblo que perecieron, siendo soldados, en la revolución de Asturias.

El señor Giménez Fernández dió también una conferencia en Nava de la Asunción.

En El Espinar

El acto cumbre de ayer correspondió a El Espinar. Se celebró por la mañana, en el local más amplio del pueblo, el cual se hallaba abarrotado de público. En la tribuna se había colocado una fotografía de Gil Robles y a los lados dos carteles con las inscripciones siguientes: «Viva España» y «Todo el Poder para el jefe».

Asistieron al acto muchas Comisiones de los pueblos inmediatos. De San Rafael asistió una representación nutridísima que era portadora del siguiente cartel: «San Rafael saluda a la candidatura contrarrevolucionaria».

A la hora anunciada llegó a El Espinar el jefe provincial de la J. A. P., don Francisco Martín y Gómez, acompañado de varios amigos particulares y escoltado por varios grupos de la

Juventud. Poco después llegaron los señores Giménez Fernández y marqués de Lozoya, acompañados también de varios correligionarios y amigos.

Poco después de las doce comenzó el acto. Ya hemos dicho que el salón estaba brillantísimo, completamente abarrotado de público.

Hizo la presentación de los oradores un joven de El Espinar, quien pronunció un interesantísimo discurso, señalando las características de la próxima contienda electoral. Hace un cálido elogio de los oradores y, refiriéndose al marqués de Lozoya, señala los beneficios que El Espinar ha recibido por su mediación. Termina haciendo una aclaración sobre su filiación político-social. «Estoy—dice—donde estaba; creyendo que al obrar como lo hago no supone ningún cambio, pues creo que al defender estos postulados, defendiendo la justicia social cristiana, que, como hombre de orden, amante de la Patria y de la familia, no puedo estar con la subversión y el desquiciamiento social y económico que se produciría de triunfar el frente revolucionario. (Gran ovación.)

Martín y Gómez

Es recibido con grandes aplausos y vivas. Comienza diciendo que los propagandistas de Acción Popular van exponiendo su programa sin atacar a nadie, lo cual les hace acreedores al máximo respeto de las masas. Quédense los ataques violentos para los que nada tienen que decir; nosotros tenemos algo serio y constructivo que hacer: el señalar el camino de la salvación de España que, en estos momentos decisivos, tiene que ser la máxima preocupación de los hom-

Dr. Gaspar Castañón Albertos
Director del dispensario antituberculoso de Segovia por oposición
Profesor del Dispensario Antituberculoso del distrito del Hospital (Madrid) por oposición
Ex profesor del Instituto antituberculoso de las Peñuelas (Madrid)
Ex interno del Sanatorio «Lago»
Pulmón y corazón, tuberculosis. Rayos X
Días de consulta: los jueves, de tres a cinco y sábados de diez a once
JUAN BRAVO, 43 y 45, 2.º

Dr. L. Hernández Díaz
Especialista en enfermedades de GARGANTA, NARIZ y OÍDOS
Consulta de diez a una y de cuatro a cinco
Isabel la Católica, 7, pra

Cooperativa de compras de Cantimpalos
La Cooperativa de fabricantes de embutidos de Cantimpalos compra carne de cerdo todos los días laborables, y garantiza el peso

